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SÍNTESE DA ATA Nº 35, de 28/09/2021 
 

Plenária presidida por Leci Matos, da Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT, e Eleonora 

Kehles Spinato, da Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI. 

 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos 

Louis Braille; Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade 

Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 

Maria de Nazaré; Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS; Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação 

dos Ferroviários; Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz; e Maria Madalena Superti Rossler, 

Clube de Mães do Cristal.  

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 

Política; Maria da Graça Furtado e Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; 

Leonardo Bono, Secretaria Municipal da Cultura – SMC; Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal 

da Saúde – SMS; José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude; e Raphael 

Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS.  

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 

SMDS; Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  

  

 

PAUTA 

 

Aprovada por unanimidade a Ata 28, de 09/08/2021. 

 

Aprovada por unanimidade a pauta. 

 

Apresentação do Projeto de Acolhimento para Idosos em Grau 3 

Presença de Júlia Obst e Helena De La Rosa, da FASC. O projeto para acolhimento de idoso que necessita de 

um maior grau de cuidado, também visa o aumento da política do idoso, de acolhimento e acompanhamento 

para o atendimento. Há discussão do tema na instância da proteção básica, da proteção de média complexidade 

e também através deste projeto na Proteção Social Especial. Em um primeiro momento foram parcerizadas 50 

vagas de grau 3 com algumas instituições, mas a proposta era de 100 metas pela realidade de Porto Alegre, 

principalmente pela grande demanda de judicializadas. Houve a necessidade de manter a ampliação de mais 50 

vagas pelo agravamento da questão social, econômica e do isolamento na pandemia. Então, veio para 

discussão do COMUI a ampliação de 50 metas, dentro do fluxo, passando na parcerização com a FASC, 

podendo estar sobre a gestão da Proteção Social Especial, sendo acompanhado a partir da orientação técnica 

nessa cogestão e os ingressos podendo serem avaliados na parceria com o Núcleo de Acolhimento, a partir das 

orientações e avaliação com as equipes técnicas da Proteção Especial e especialmente no grau 3 , na parceria 

com a Saúde. Foi pensado também em parcerizar mais de uma OSC, tendo o interesse, com um mínimo de 10 

metas e no máximo de 50, dentro da realidade que cada um tiver de poder vivenciar a acolhida.  

Questionamentos/Debate  

De onde viria o recurso para suprir as 50 vagas? Foi encaminhado PL para conseguir as 50 vagas. Verônica 

explica que a determinação na aprovação do PL foi que fosse utilizado do recurso desvinculado do Fundo. Está 

sendo trabalhado internamente para que não seja feito de forma impositiva a desvinculação de recurso 

desvinculado para não prejudicar os recursos dos projetos aprovados pelo Conselho. A proposição é de que se 
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for através de deliberação do Conselho, que se utilize apenas do recurso livre e não do recurso desvinculado 

assim não prejudica projeto nenhum, sai da margem do recurso livre, de forma deliberada do Conselho. 

Qualquer deliberação de forma impositiva está sendo trabalhado junto à SMGOV e SMDS que seja deliberada 

pelo Conselho. 

Conselheira Anete questiona quantas vagas estão em andamento, contratadas, onde estão e até quando vai o 

cotrato? Quase 50 estão ocupadas, há 2 em avaliação e 4 aguardando. Hoje estão parcerizadas com a SPAAN e 

com o Gustavo Nordlund. O recurso está previsto para continuidade, no ano que vem serão renovadas as 

parcerias, estão previstas na continuidade, estão no orçamento, ação continuidade.  

Glauce questiona se as novas 50 vagas seriam custeadas somente pelo recurso do fundo? Relembra a 

experiência ruim no passado, onde a Prefeitura não cumpriu o contrato, sem continuidade. Essa é a orientação 

da SMF, de que seja via Fundo. A pretensão é de que seja uma ação continuada. Conselheiro Emir tem a 

impressão de ser aos mesmos moldes da contratação passada.  

O projeto está no COMUI para avaliação e discussão, voltará para uma pauta específica. A aprovação pelo 

COMUI não é do projeto e sim da destinação do recurso para que a FASC faça o edital.     

 

Câmara de Registros 

RESIDENCIAL SÊNIOR: visita virtual à ILP, do Bairro Teresópolis, capacidade para 12 moradores, mas 

estão com 5. Em junho de 2021 houve um surto de Covid mesmo com todos vacinados, onde 4 idosos foram a 

óbito. Moradores de graus 1 e 2. A casa possui 5 quartos, 1 triplo e demais duplos, amplos, ensolarados, 

distanciamento entre as camas, ar-condicionado e ventiladores. Quatro triplo com banheiro privado, há 4 

banheiros com barras nos corredores. Há câmeras em todos ambientes. Equipe com 1 enfermeiro, 4 técnicos de 

enfermagem, 1 cuidadora, cozinheira técnica em nutrição, nutricionista a cada 15 dias, 1 serviços gerais, 

lavanderia na casa, médico mensal. Há plano de saúde e de emergência. Posto de saúde no escritório com 

armários cadeados, cozinha com amplos armários, compras semanais e janelas com telas. Há atividades e 

programações festivas.  

Aprovado o Cadastro nº 138.  

  

Câmara de Projetos 

ASILO AMPARO À VELHICE FAMÍLIA GUSTAVO NORDLUND: o lar estava inadimplente em função de 

prestações de contas não aceitas pela EOF em dois processos, do qual solicitou parcelamento de um processo. 

Foi enviada orientação de que solicite ao COMUI o parcelamento do segundo processo. Parecer favorável ao 

parcelamento do valor de R$ 23.157,24 em 24 parcelas. Aprovado o parcelamento com uma abstenção da 

entidade.   

BANCO DE ALIMENTOS: Projeto Funcionalidade para Idosos, 2ª Edição. A entidade solicitou autorização 

para transferência do saldo captado pelo projeto Oficina do Sabor 3ª Edição, Certificação para Captação nº 

002/2019, Resolução nº 025/2019, no valor de R$ 525.372,00 para ser transferido para o Projeto 

Funcionalidade para Idosos 2ª Edição, Certificado de Autorização para Captação 002/220, Resolução nº 

169/2020. Devidamente justificada a solicitação, parecer favorável à transferência. Aprovada a transferência 

com uma abstenção da entidade.  

 

Informes 

Início do Mês de Idoso, serão compartilhados com o pleno as atividades do COMUI e que as OSCs 

encaminharam.   

 

 

 

 

 

 

  


